



lectores@diarioelsur.cl

Cuentas de luz

La Comisión Nacional de Energía ratificó que el alza de las cuentas de la luz -la segunda contemplada en la ley de estabilización tarifaria- será de hasta un 23% a contar del 1 de octubre. Las autoridades nos han vendido la pomada y muchos se han opuesto a todo desarrollo de Chile. ¿Se acuerdan de la campaña contra HidroAysén? Bueno, ahora estamos pagando cuantas de la luz que son impagables. Sin crecimiento económico por años, solo crecen los empleos en el Estado y los informales (casi en el 40% y que no pagan impuestos y no ahorran para la vejez). Vamos de mal en peor.

MARCELO JORQUERA

Inseguridad I

Me siento abandonado por las autoridades encargadas de la seguridad. A diario me entero de ataques, portonazos, turbazos, ataques armados a los Cesfam para rematar a un rival herido, etc. Y nuestras autoridades nos consideran solo parte de una estadística y no seres humanos en grave peligro. Relativizan el estado de inseguridad remitiéndose a cifras estadísticas. No obstante, si no hay una profunda reforma a las leyes garantistas que protegen a los delincuentes, todos los esfuerzos serán estériles.

JORGE CARES

Café

En Chile, es común que veamos tomar café en la oficina como sinónimo de "sacar la vuelta". ¿Es tan así? El 1 de octubre se celebra un nuevo día mundial de esta bebida y, aunque suene trivial, me parece un buen momento para abordar que el tiempo destinado a tomarla puede ser también una inversión.

Si lo pensamos dos veces, el café cataliza la discusión creativa y que busca soluciones. Sólo pensemos en cada reunión que sostenemos. También, nos congrega y nos relaja, fomentando el necesario networking. Todo, al final del día, apunta sólo a mejorar la productividad.

Esa pausa, aunque sea breve, puede convertirse en una instancia para cerrar un negocio, avanzar en un proyecto, conectar con un cliente o un colega e, incluso, recargar energías para volver con más fuerza a nuestras tareas.

No hay oficina que no cuente con una cafetera o simplemente café y un hervidor así que co-

mencemos a ver esta bebida como lo que es: una herramienta que impulsa la creatividad, el rendimiento y, lo más importante, las conexiones.

IGNACIO ZAMORA

Pedagogías

Polémica ha causado la solicitud de los rectores de las Universidades de retrasar el aumento de los puntajes de ingreso a las carreras de Pedagogía en virtud de la Ley 20.903, que el 2016 creó el Sistema de Desarrollo Profesional Docente para mejorar la educación del país en establecimientos que reciben subvención estatal. Las matrículas de esos programas -alegan- continúan a la baja. ¿Cómo hacer la carrera docente una opción más atractiva para los estudiantes y subir así esas cifras? Lo que más motiva a un joven a estudiar Pedagogía es la vocación, pero es sabido que la docencia escolar es un trabajo muy demandante y de gran carga laboral, que no se ve justamente compensada en términos salariales ni en la valoración social de los profesores. De estos tres factores, los dos últimos son abordados por la mencionada ley: mejora las remuneraciones de los profesores de acuerdo con una progresión de determinados tramos, y sube el puntaje de ingreso a la carrera, lo que aumentará su prestigio. Sin embargo, son las condiciones adversas en las que se desarrolla la docencia escolar un factor al que debe darse mayor atención, para que el trabajo de los profesores no sea visto por los jóvenes como un esfuerzo sobrehumano que no es retribuido de manera justa.

MARÍA JOSÉ ANDRADE

Corrupción

La corrupción ha existido desde la época Colonial, pero siempre fue pequeña, mal vista y castigada, pero fue en los años 90 cuando se desató sin complejos: caballos regalados a ministros, sobres con dinero, millones de pesos para financiar el envío de "tarjetas de Navidad". Recuerdo bien el primer escándalo: el fraude en la Oficina Nacional de Emergencia (Onemi), nada menos que con la ayuda para los damnificados. Hay que ponerle fin, no importa el color político desde donde venga.

DAVID SEPÚLVEDA P.